elexégeta

organo oficial de la iglesia apostolica de la fe en cristo jesus

Año XVII

México, D. F., Junio 15 de 1960

Núm. 6

La Comisión Mundial

Marcos 16:15

El trabajo misionero se ha realizado basado en muchas razones. A la gente no le gustan los mandamientos, pero sin embargo es un gran alivio y fortaleza volver a este mandamiento y contestar a todas las preguntas con: "El me manda." Estas palabras del Señor son una prueba de la universalidad del cristianismo.

1.—La Audacia del Cristianismo.

Fijémonos en la escena. Un puñado de hombres, sean "los doce" o los "quinientes hermanos," no importa. Cómo deben haberse sentido cuando oyeron el mandato: "Id por todo el mundo." Es igual a la absurda apariencia de las otras palabras de Cristo: "No tienen necesidad de irse; dadles de comer vosotros," cuando toda una provisión consistía en cinco panes y dos pececillos. Como en aquella ocasión, también en este mandamiento tenian que tomar en cuenta la presencia de Cristo.

"Yo estoy con vosotros."

Así que fijémonos en el alcance universal del pretendido dominio de Cristo. Por principio de cuentas, él había venido al mundo "para que el mundo fuese salvo por él." La parábolas del reino han sido planeadas también en una gran escala. "A todos traeré a mí mismo." No se puede disputar el que Cristo "vivió y se movió y tuvo su existencia" alrededor de esta visión de dominio universal.

Aquí surge el gran contraste entre el cristianismo y el judaísmo. El judaísmo era intolerante, como deben ser todas las doctrinas meramente monoteísticas, seguros de su futura universalidad pero no era proselitista, no era una fe misionera. Ni le es en la actualidad. Todavía es exclusivista y sin progreso.

El mahometanismo en su juventud, siende menoteísta, era agresivo, pero sólo exigía la profesión externa, y dejaba sin tocar la vida interna. Así que no tenía escrúpulos para perseguir así como hacer presélitos. El cristianismo es único en el sentido de que tranquilamente presume de un dominio universal y lo busca sólo por la Palabra. "Pon la espada en su funda."

2.—La Base de tan Singular Presunción

Es la única y singular relación de Cristo con toda la raza. En esta relación hay profundas verdades.

- (a) Se implica que Cristo resulta adecuado para todo. Es para todos, porque es el único y suficiente Salvador. Con su muerte ofreció satisfacción por los pecados de todo el mundo. "Mirad a mí y sed salvos todos los términos de la tierra, porque yo soy Dios y no hay otro." "Y en ningún otro hay salud, porque no hay otro nombre," etc.
- (b) El propósito divino es de misericordia para todos. Dios quiere que todos sean salvos y que vengan al conocimiento de la verdad.
- (c) La adaptividad del mensaje del evangelio a todos. Trata a todos los hombres en el mismo nivel. Se dirige a toda la humanidad. Habla el mismo idioma a toda clase de hombres, a todos los tipos de sociedades, y a todas las edades. El cristianismo no tiene una doctrina esotérica, no tiene un círculo interno de "iniciados." Consecuentemente introduce una nueva noción de la unidad del género humano y no sabe nada de clases privilegiadas.

Fijémonos en la historia del cristianismo en su relación con la esclavitud, con razas inferiores o explotadas. El cristianismo no tiene ninguna fe en la existencia de "perdidos irredimibles," sino que proclama y se gloría en la posibilidad de ganare a cualquiera y a todos al amor que hace piadosos a los hombres. Hay un Salvador y por ello hay un solo evangelio para todo el mundo.

3.-La Vindicación en Hechos

La historia de la difusión del evangelie al principio es significante, pensemos en

la variedad de civilizaciones a que se acercó y absorbió. Veamos cómo venció las cadenas del clima, idioma, etc. Qué diferente es la Europa de hoy a la Europa del tiempo de Pablo. En este siglo veinte el cristianismo no presenta señales de ser una superstición a punto de espirar.

Fijémonos, además, que la historia de la obra misionera vindica esta presunción universal del evangelio. Pensemos en la multitud de convertidos en los primeros cincuenta años de la predicación del evangelio. El imperio romano fue cristianizado en tres siglos.

Aparte, el carácter de los convertidos en la época moderna es tan elevado como el de los del tiempo de Pablo. El evangelio produce en este siglo dondequiera los mismos frutos que produjo en Asia y en Europa en el primer siglo. Ha tenido éxite en todos los campos.

4.—El Deber Práctico

"Id y predicad." El asunto se deja literalmente en nuestras manos. Cristo había regresado al trono. Antes de partir anuncia este mandamiento distintivo. Allí está y es eterno en su aplicación. "Predicad," esa es la única arma del evangelio. Hablad del nombre y la obra del "Dios manifestado en la carne." Primero evangelizad, luego doctrinad. Traedlos a Cristo. No hay otras órdenes. Poned una completa confianza en este evangelio divine y él mismo se vindicará en todo campo misionero. Pensemos en términos imperiales de "Cristo y su iglesia."

AVISO

La ofrenda Misionera deberá enviarse

José Avalos O. Apartado 81, Tepic, Nay.

Página del Director

LA PROXIMA CONVENCION GENERAL

Se está poniendo en movimiento la maquinaria que producirá la próxima Convención General de nuestra Iglesia. Será la número veintitres y estamos esperando que resulte más lucida y mejor organizada que las anteriores. Se ha prestado oído a la queja muy común que lanzan algunos ministros de que desafortunadamente se dedica mucho tiempo a sesiones y a discusión de asuntos de tipo material y se deja muy poco para oír la predicación, orar, cantar y cultivar el compañerismo. Aunque no podemos dejar a un lado todo lo que tiene que ver con la organización y sostenimiento de la obra, se ha pensado en dar en esta convención una atención especial a la edificación espiritual.

Los que han asistido a convenciones anteriores encontrarán en la próxima varios cambios. En primer lugar, todos los miembros de la Mesa Directiva y los obispos de distrito se reunirán dos días antes en el mismo Torreón con el objeto, primero, de arreglar todos aquellos asuntos de rutina, como son las convenciones de distrito y la reunión de 1961 de la Mesa Directiva de la Iglesia. Al mismo tiempo, se comenzará a dar forma a los asuntos que los ministros antes citados, sobre quienes recae la mayor responsabilidad, deseen se trate en la convención propiamente.

La Convención será inaugurada oficialmente el día 20 de octubre en la noche, pero las actividades ministeriales propiamente comenzarán el día 21 a las 8 de la mañana. Estas se iniciarán con un período de meditación y consagracion y luego se entrará de lleno en el estudio de los asuntos que se deban tratar. Cada proposición que se haga será estudiada previamente por una comisión de resoluciones, la cual considerará si procede a presentar tal proposición o ponencia en la junta ministerial y luego procederá a redactarla correctamente. Al llegar la proposoción ante todo el conjunto ministerial, se permitirá una breve discusión sobre la misma, la cual puede ser enmendada, aprobada o rechazada, según sea el sentir de los ministros. Este sistema permitirá que sólo se necesiten las mañanas para las sesiones de negocios y entonces habrá oportunidad de que las tardes se dediquen a cultos especiales, a los cuales deberán asistir todos los ministros y demás convencionistas.

El Programa de la Convención

El programa de la XXIII Convención General ya está redactado. Dentro de unos días se enviará a todos los supervisores y pastores. Cada ministro que ha sido nombrado para participar en el mismo, deberá prepararse con toda la anticipación



debida, especialmente aquellos que han sido comisionados para predicar.

Algo Especial

Todos los miembros de la Iglesia, aunque no sean ministros, deben sentir que son bienvenidos en la Convención General. Los que dispongan de los medios necesarios debieran esforzarse por asistir, hacer de este viaje no sólo unas vacaciones sino una oportunidad para crecer espiritualmente, ya que no se puede negar la valiosa influencia que estas reuniones cristianas ejerce en la vida del creyente.

Al mismo tiempo, se está estimulando a todos los supervisores y pastores, a que asistan en compañía de sus respectivas esposas. Cada día nos damos cuenta de que la influencia y cooperación de la esposa en el trabajo del ministro es factor determinante de éxito o de fracaso. Por eso se ha preparado una serie de conferencias especiales para esposas de ministros, las cuales serán impartidas por hombres y mujeres de experiencia. Esta será una nueva actividad en la cual estamos seguros que las hermanas desearán participar con entusiasmo.

INFORMES, INFORMES, INFORMES

Van a perdonar los lectores de EL EXE-GETA que este número traiga una buena cantidad de informes de tesorerías. Se da la coincidencia de que en este mes se concetraron los informes de la Tesorería General, el Comité de Educación Cristiana y el Día del Instituto. Alguien pudiera pensar que tales informes no son necesarios o que ocupan demasiado espacio. Sin embargo, tales cosas son parte de nuestro progreso, son señal de nuestra dedicación, son prueba de nuestro amor a la obra de Dios.

Cada pastor debe sentir satisfacción al ver que su iglesia aparece en la lista de congregaciones cumplidas. Aquellos que no han dado ningún paso tendiente a que su iglesia se ponga al corriente en sus obligaciones, deben saber que del esfuerzo unido de todos depende la realización de nuestros planes y propósitos.

Hace tiempo lei una pregunta que me llamó la atención: "¿Qué tan fuertes son las cadenas?" Pensé que era dificil de contestar, pero me sorprendió la respuesta que venía inmediatamente después: "Las cadenas son tan fuertes como el más débil de sus eslabones." Esta es una gran verdad. Nuestra Iglesia no puede ser más fuerte que la más débil de nuestras congregaciones, ni el ministerio más fuerte que el más débil de sus predicadores. Aparte de ello, la obra, cual cadena, consta de muchos eslabones: Fe, amor, sacrificio, espíritu, devoción, predicación, santidad, etc. Pero nunca debemos olvidar el eslabón de la mayordomía. Si somos débiles o faltos en cualquiera de las cosas antes citadas, somos faltos en todo.

POSTDATA

El EXEGETA se ha sostenido a base de mucho sacrificio y dispone dificilmente de lo necesario para el pago al impresor. Necesitamos que cada pastor distribuidor sea fecumplido, que cada lector entregue inmediatamente su contribución cuando le sea dentregado este número. No deje cada quien ha de enviar lo que reúna para EL EXEGE-por

DIRECTORIO

EL EXEGETA

Publicación Mensual. Organo Oficial de la Iglesia Apostólica de la Fe en Cristo Jesús. Maclovio Gaxiola López, Fundador.

MANUEL J. GAXIOLA Director y Administrador

SE REPARTE GRATUITAMENTE A SOLICITUD, SE SOSTIENE CON DONATIVOS VOLUNTARIOS.

Favor de enviar todos los donativos, solicitudes de suscripciones, reclamaciones y material para su publicación a Manuel J. Gaxiola; Apartado 29872; México 18, D. F. Oficinas Generales en Campo Florido 79, Tacubaya, D. F.

Superioridad del Pacto de Cristo

Por Manuel J. Gaziola

El pacto hecho por Crito con nosotros y del cual depende nuestra salvación es superior al que Dios hizo con Moisés en el Sinaí por varias razones.

Primeramente, nosotros tenemos un me-jor sacerdote: "Porque nada perfeccionó la ley, mas hízolo la introducción de mejor esperanza, por la cual nos acercamos a Dios. Y por cuanto no fue sin juramento (porque los otros cierto sin juramenfueron hechos sacerdotes; mas éste, con juramento por el que le dijo: Juró el Senor y no se arrepentirá: Tú eres sacerdote eternamente según el orden de Melquisedec) tanto de mejor testamento es hecho fiador Jesús. Y los otros cierto fueron muchos sacerdotes en cuanto por la muerte no podían permanecer. Mas éste, por cuanto permanece para siempre, tiene un sacerdocio inmutable; por lo cual puede también salvar a los que por él se allegan a Dios, viviendo para interceder por ellos. Porque tal pontifice nos convenía: Santo inocente, limpio, apartado de los pecadores, y hecho más sublme que los cielos; que no tiene necesidad cada día, como los otros sacerdotes, de ofrecer primero sacrificio por sus pecados, y luego por los del pueblo; porque esto lo hizo una sola vez, ofreciéndose a sí mismo. Porque la ley constituye secerdotes a hombres flacos; mas la palabra del juramento, después de la ley, constituye al Hijo, hecho per-fecto para siempre" (Hebreos 7:19-28). Según esta porción, nuestro Señor Jesucristo es mejor sacerdote que cualquiera otro por las siguientes razones: (1) le fue hecho juramento por Dios Mismo; (2) es un sacerdote que vive eternamente, a diserencia de los otros sacerdotes que tienen necesidad de ser reemplazados conforme van muriendo: (3) es un sacerdote perfecto, sin pecado ni males, más sublime que los otros, porque no necesita perdón de pecados; (4) la naturaleza divina y humana de Cristo está asegurada de ser perfecta para siempre.

En segundo lugar el nuevo pacto, sellado por la sangre de Cristo Jesús, viene a abolir aquel pacto antiguo que no tenía ninguna virtud, ya que el sacerdocio israelita no podía hacer nada parfecto. "Si pues la perfección era por el sacerdocio levítico (porque debajo de él recibió el Queblo la ley), ¿qué necesidad había aún de que se levantase otro sacerdote según el orden de Melquisedec, y que no fuese llamado según el orden de Aarón?" (Hebreos 7:11). Ya sabemos que todos los sacerdotes de los israelitas eran descendientes directos de Aarón el hermano de Moisés. Aarón fue el primer sumo pontíice de la nación y todos los demás sacerotes habían salido de sus lomos. Cristo

Jesús, por su parte, no era de la tribu de tonces necesario un cambio radical. "Por-Leví a la cual pertenecía Aarón, sino de la tribu de Judá, y ofició como sacerdote por nosotros, no conforme al rito y los mandamientos recibidos por el sacerdocio aaronico, sino según el orden de Melquisedec, figura de Cristo Jesús. Melquisedec fue un sacerdote que existió en el tiempo de Abrahám y a quien éste le pagó los diezmos de todas las cosas que había logrado. El sacerdocio de nuestro Señor Jesucristo vino a substituir el sacerdocio de los hijos de Aarón, "el cual no es hecho conforme a la ley del mandamiento carnal, sino según la virtud de vida indisoluble.

Todas las ceremonias de la antigüedad servían con el propósito de preparar el camino para el sacrificio perfecto que nuestro Senor Jesucristo haría en la cruz y eran meras sombras del porvenir. Una figura no puede nunca llenar su cometido, sino que se necesita, que venga la realidad. Hebreos 8:4 y 5 nos dice que los presentes que ofrecian aquellos sacerdotes "sirven de bosquejo y sombra de las cosas celestiales como fue respondido a Moisés cuando había de acabar el tabernáculo: "Mira, dice, haz todas las cosas conforme el dechado que te ha sido mostrado en el monte". Moisés recibió la orden de construir un tabernáculo en el desierto y muchas veces se le recomendó que tuviera cuidado en hacer cada pieza y cada detalle exactamente como se le había prescrito. Moisés lo hizo así porque el tabernáculo representaba ese mejor tabernáculo que está en los cielos en el cual Cristo se ofreció a sí mismo. Ahora "tanto mejor ministerio es el suyo (el de Cristo) cuanto es mediador de un mejor pacto, el cual ha sido formado sobre mejores promesas" (Hebreos 8:6). Los cristianos del Nuevo Testamento tenemos mejores promesas que los creyentes de la antigüedad. San Pedro nos dice que de esta salvación "los profetas que profetizaron de la gracia que había de venir a nosotros, han inquirido y diligentemente buscado, escudriñando cuándo y en qué punto de tiempo significaba el Espíritu de Cristo que estaba en ellos, el cual pronunciaba las aflicciones que habían de venir a Cristo, y las glorias después de ellas. A los cuales fue revelado, que no para sí mismos, sino para nosotros, administraban las cosas que ahora os son anunciadas de los que os han predicado el evangelio por el Espíritu Santo enviado del cielo; en las cuáles desean mirar los ángeles". (1 Pedro 1:10-12).

El pacto antiguo, hecho con los israelitas en el monte Sinaí, era imperfecto y estaba basado en la suposición de que la nación lo obedecería al pie de la letra, lo cual nunca se logró porque la ley sólo traía el conocimiento del pecado. Era enque si aquel primero (pacto) fuera sin falta, cierto no se hubiera procurado lugar de segundo". La prueba de que el primer pacto no había servido su fin estaba en que se presentaba la necesidad de un segundo porque los que lo habían aprobado no permanecieron en él, por lo que Dios los menospreció. La razón era que las leyes y ceremonias estaban grabadas en la mente, pero no en el corazón. De allí que Dios se formó el propósito: "Por lo que este es el pacto que ordenaré a la casa de Israel después de aquellos días, dice el Señor: Daré mis leyes en el alma de ellos, y sobre el corazón de ellos las escribiré; y seré a ellos por Dios y ellos me serán a mí por pueblo. Y ninguno enseñará a su prójimo, ni ninguno a su hermano, diciendo: Conoce al Señor: porque todos ellos me conocerán, desde el menor hasta el mayor" (Hebreos 8:10, 11).

IGLESIAS CONTRIBUYENTES

Las siguientes iglesias cumplieron con la obligación de enviar el 10% de sus ingresos a la Tesorería General en los meses de marzo y abril del año en curso:

1.-Agua Dulce, Ver.

2.—Bermejillo, Dgo.

3.—Campo 60, Son.

4.—Culiacán, Sin., 1a. Iglesia

5 — Idem, 2a. Iglesia

6.—Constancia, Sin.

7.—Cd. Juárez, Chih., la. Iglesia

8.—Idem, 3a. iglesia

9.—Ciudad Obregón, Son.

10.- Ej. Independencia, Son.

11.—Estn. Tecolotes, B. C.

12.—Eldorado, Sin.

13.—Estn. Victoria, B. C.

14.-Ei. La Victoria, Coah.

15.-El Aguacate, Ver.

16.—Empalme, Son.

17.-Ej. Monumentos, Son.

18.—Ensenada, B. C.

19.—Fresnillo, Zac.

20.-Fco. I. Madero, Coah.

21.—Guasave, Sin.

22.—Guamúchil, Sin.

23.—Guadalajara, Jal.

24.--Hormiguero, Coah

25.—Hermosillo, Son.

26.-Las Choapas, Ver.

27.—Los Mochis, Sin.

28.-La Arena, Tab.

29.-Linares, N. L.

30.-La Palma, Nay.

31.—Mexicali, B. C., Ia. Iglesia

32.—Idem, 3a. Iglesia

33.-Mazatlán. Sin.

34.—México, D. F., la. Iglesia

35.—Mesillas, Zac.

36 .- Magdalena, Son.

El Obispo Presidente Informa

día 30 de abril próximo pasado, terminamos el programa de Institutos de Capacitación y Orientación que habíamos programado. Con la verificación del último Instituto en Mexicali, completamos 22 institutos, verificados en el siguiente orden: 2 en Tamaulipas, 1 en Nuevo León, 1 en Torreón, para los ministros y hermanos de la región Lagunera, de Coahuila y Durango. 2 en Zacatecas, 3 en Chihuahua, 1 en el Sureste, 2 en Nayarit, 2 en Sinaloa, 3 en Sonora, 1 en Ouebrada Honda, Durango, para los hermanos de la Sierra Madre Occidental, y 1 en La Paz, Baja California, 2 en el Estado de Baja California y uno en Los Angeles. California.

En todos estos institutos pudimos comprobar que hay interés entre los ministros y miembros en general, por el mejoramiento de la Escuela Dominical y estamos seguros que muchos ministros y maestros, se están esforzando por mejorar sus escuelas dominicales, en su organización, métodos de enseñanza y preparación de su personal docente. Estamos seguros que hemos beneficiado ampliamente a la Iglesia con este trabajo, que estuvo siendo dirigido por el Secretario de Educación Cristiana, hermano Ysidro Pérez Ramírez, y asesorado por el Obispo Presidente en la mayoría de los casos. El Instituto que se verificó en Quebrada Honda, Durango, fue dirigido por el Secretario de Misiones Nacionales y Extranjeras, hermano José Ortega Aguilar, y le ayudaron el Obispo del Distrito de Durango, hermano Lázaro Ramos G., y el Pastor de la Iglesia de Torreón, hermano Manuel Rodríguez C. También aprovechando esta visita, una comi sión formada por la Presidenta, hermana Eusebia V. de Guerrero, y la Tesorera, hermana Leonor G. de Santillán, en Representación del departamento femenil del Distrito de Durango. Así que por primera vez, los hermanos que habitan en los remotos lugares de las altas sierras occidentales del país, en el Estado de Durango, han recibido una ayuda efectiva por parte de la Mesa Directiva de nuestra Iglesia.

Los resultados de este esfuerzo, sin duda, se dejarán sentir más ampliamente en el futuro, pero ya estamos cosechando beneficios, y esperamos que podremos continuar en plena actividad, ayudando a la Iglesia en todos sus aspectos. El Secretario de Educación se ha dedicado directamente a las funciones de su cargo, por acuerdo de todos los obispos supervisores.

Después de terminados estos Institutos, se llevaron a cabo las siguientes reuniones ministeriales: La del Distrito de Sinaloa, en Guamúchil, del 3 al 5 de mayo; la del Distrito de Coahuila, en Torreón, del 9 al 11 de mayo; la del Distrito de Durango, en Gómez Palacio, del 12 al 13 de mavo: la del Distrito de Chihuahua, en Ciudad Delicias, del 15 al 18 de mayo; la del Distrito de Nuevo León, en Nuevo Laredo, Tamaulipas, del 23 al 25 de mayo v la del Distrito de Tamaulipas, en Reynosa, del 27 al 29 de mayo. Con estas reuniones, presididas en todos los casos por el Obispo Presidente, se terminó el programa de Reuniones Ministeriales programadas para este año. Año que finaliza con la próxima convención general, que Dios mediante se verificará en Torreón, del 20 al 26 de octubre.

ATENTA CONVOCATORIA

Se convoca a todos los obispos, ancianos, pastores, evangelistas y demás miembros del cuerpo ministerial y pueblo cristiano en general, a la próxima convención general, que será del 20 al 26 de octubre del presente año, en la ciudad de Torreón, Coahula, en el templo de la primera Iglesia, ubicado en la Avenida Guerrero No. 466 Ote.

Hemos nombrado un comité Pro-23va. Convención general, y quedó integrado en la siguiente manera: Presidente, Manuel Esquivel Fonseca; Secretario, Ysidro Pé-rez Ramírez; Subsecretario, Gloria F. de Gaxiola; Tesorero, José María Camacho G., Sub'esorero, Yolanda G. de Pérez y Secretario de publicidad, Manuel J. Ga-

Suplicamos a todos los obispos y demás funcionarios de las iglesias, estén atentos a las sugestiones e instruciones que les sean dirigidas por este comité, y esperamos que nuestra próxima convención revista un carácter de nobleza, devoción y armoniosa convivencia cristiana.

"POR UNA IGLESIA MAS BIEN ORGANIZADA Y CONOCIDA"

México, D. F., junio 1 de 1960

Manuel J. Gaxiola Maclovio Gaxiola L. Obispo Presidente Secretario Gral.

Nos falta por realizar el programa en Centro América. Los hermanos José Ortega Aguilar, Secretario de Misiones, Nacionales y Extranjeras, el hermano Ysidro Pérez Ramírez, Secretario de Educación Cristiana y el hermano Lorenzo E. Salazar, Secretario de Misiones de la Asamblea Apostólica de los Estados Unidos de Norteamérica, ya salieron con destino a Guatemala y el Obispo Presidente, acompañado de su esposa y de las hermanas, Isabel L. Vda de Ramírez y de Sofía C. de Salazar, Presidenta de la Confederación de Sociedades Femeniles "Dorcas" y Presidenta de la Federa-ción de Sociedades Femeniles del Distrito de Tamaulipas, respectivamente; emprenderán el viaje misionero, el día

7 de junio, esperando participar en actividades en Guatemala, en El Salvader y en Nicaragua. Tendremos dos convenciones una en El Salvador y la otra en Nicaragua y dos Institutos en los mismos lugares. Esperamos que Dios nos ayude en tedo, para poder informar después sobre éstas últimas actividades programadas para el presente año de actividades. Terminadas las actividades en México, en la forma que se indica, toda nuestra atención debemos fijarla en el siguiente acontecimiento, que esperamos será de mucha trascendencia: nuestra próxima convención general, que se verificará en Torreón, del 20 al 26 de octubre próximo.

Deseamos que nuestra próxima convención general, sea muy interesante y para ello hemos nombrado un comité Pro-Convención, que con todo entusiasmo trabajará por darle lucidez a la convención y está preparándose un programa que esperamos será atractivo. Oremos y pensemos en la próxima convención y ayudemos para que sea una realización mucho mejor que las anteriores.

Tengo la esperanza de volver a informar a todos sobre los resultados de nuestra próxima visita a Centro América. Sigan orando por mí, para que el Señor me ayude en todo.

Maclovio Gaxiola L.

IGLESIAS CONTRIBUYENTES

(Viene de la página 3)

37.—Oaxaca, Oaxaca

38.—Ojinaga, Chih.

39.—Paramita, Nay.

40.—Parras, Coah.

41 .- P. G. Guerrero, Chih.

42.-Piedras Negras, Coah.

43.—Reynosa, Tamps., 1a. Iglesia

44.-El Burrión, Sin.

45.-Gral. Bravo, N. L.

46.—La Peña, Chiapas

47.—La Ciénega, Zac.

48.-México, D. F., 6a. Iglesia

49.—Mérida, Yuc.

50.-México, D. F., 7a. Iglesia

51.—Pueblo Viejo, Sin.

52.—Santiago Ixc., Nay.

53.—Sta. Rosalía, B. C.

54.—San Blas. Nav.

55.—Sabinas, Coah.

56.—San José, Zac.

57.—San Pedro, Coah.

58.—Sta. Ana, Tab.

59.—Sta. Clara, Dgo.

60.—Tamazula, Sin. 61.—Tijuana, B. C., 1a. Iglesia

62.—Idem, 6a. Iglesia

63.—Tuxpan, Nay.

64.—Tampico, Tamps.

65.—Tuxtla Gutiérrez, Chis.

(Sigue en la página 7)

IMPORTANTE REUNION

Fueron un Exito las Conferencias Nacionales en Delicias, Chihuahua

El día 15 de mayo del año en curso se iniciaron en Delicias, Chihuahua las conferencias nacionales de los departamentos de señoras, señores y jóvenes de nuestra Iglesia Asistieron delegados de las respectivas confederaciones nacionales, así como representantes de todas las federaciones estatales. En realidad se puede informar que la celebración fue triple, pues aparte se dedicó el templo de la iglesia local y se tuvo la reunión ministerial del estado de Chihuahua.

miliares el 5 de mayo del año citado. Luego se baut zó la primera pareja, que to davía vive y permanece en el camino del Señor. A través de los veintiún años de la congregación local han desfilado por ella cerca de una docena de ministros que la han pastoreado. Los trabajos de construcción del templo que se dedicó se iniciaron hace diez años y han llegado a su feliz couclusión. El sermón alusivo al acto fue presentado por el Secretario General.

En la noche del mismo día se hizo la inauguración de las conferencias naciona-

Delegados de las Sociedades Femeniles

A las 10 de la mañana se inició la ceremonia de dedicación del espacioso templo que con un costo superior a los cien mil pesos se construyó en Delicias. El Obispo Presidente, acompañado del Obispo Vicepresidente, el Secretario General, el Obis po del Distrito, otros obispos y ancianos, iban a la cabeza de la ordenada columna que se había formado. Al llegar a la puerta del recinto sagrado, el Presidente de la Iglesia cortó el listón simbólico que la cerraba y luego se procedió a entrar en procesión al templo entonando el himno "Cristo es nuestro Jefe," que ya es tradicional en estas ceremonias. Al ocupar todos sus lugares respectivos se dio lectura a la porción bíblica de costumbre y luego se ded có al Señor el local. Enseguida er Obispo del Distrito, hermano Manuel Esquivel Fonseca, d'o lectura a interesante y bien documentado historial de la iglesia de Delicias. Fue el hermano Manuel Pérez Villa, actual pastor en Fresnillo, Zacatecas, el primer ministro que predicó la doctrina apostólica en Delicias, habiendo llegado a ese lugar para visitar a sus fales, habiéndose presentado a todos los oficiales y delegados que asistieron de todos los distritos en que está dividida la obra apostólica en México y que forman un total de doce. Sus actividades y sesiones se desarrollaron en tres días y fueron di-

rigidas por los presidentes de las confederaciones, asesorados por los consejeros de las mismas.

El departamento de varones y el de jóvenes sufrieron una reorganización casi total, en vista de la renuncia de algunos oficiales que habían venido fungiendo por dos años. El hermano J. Alfredo Archuleta asumió la presidencia de la Confederación Nacional de Varones por renuncia del presidente, Leobardo Maffey Macías. Fue electo Vicepresidente el pastor Manuel Rodríguez Castorena; para Secretario se escogió al hermano Gerardo Gaxiola Serrano. Los demás oficiales siguez ocupando los mismos puestos.

En el departamento de jóvenes asumio la presidencia de la Confederación Nacional el pastor en Matamoros, Tamaulipas, hermano Quintín Ibarra Zúñiga, quien había fungido como Vicepresidente. El ingeniero J. David Arias fue electo Vicepresidente de la misma confederación. Para Secretaria se eligió a la señorita Elisa Victoria Castro, de Monterrey, N. L.

En el departamento de señoras sólo hubo un cambio, pues la hermana María Esther R. de Ortega renunció a la Tesorería de la Confederación y fue nombrada para fungir provicionalmente la hermana Margarita Y. Vda. de Valdés, quen ahora es la Secretaria-Tesorera de la Confederación.

Por considerarlo de interés estamos dando los siguientes nombres y domicilios: J. Alfredo Archuleta, Rep. de Honduras No. 80; Cd. Obregón, Sonora; Gerardo Gaxiola, Trueba 112 norte; Guamúchil, Sinaloa; Quintín Ibarra Zúñiga; octava

(Sigue en la página 8)



Delegados de las Sociedades de Varones

Vicente Moreno Reyes.

Tesorero

61.—Tijuana, 4a. Igl. 62.—Mesillas, Zac.

OFRENDA DEL DIA DEL INSTITUTO

	UIIL	NUN U	LL D	U DEF IIIOII	IUIU
	Cantidades recibidas y que		frenda del Día	63.—Sta. Ana, Son.	12.40
	Instituto enviadas hasta el	dia 30 de mayo.	\$ 36.00	64.—Benjamín Hill, Son. 65.—Ej. Chávez	17.00 8.70
	I.—México, D. F., 2a. Igl.		16.00	66.—Los Mochis, Sin.	30.00
	2.—Idem, 4a. iglesia 3.—Idem, 5a. iglesia		9.00	67.—Yago, Nay.	10.00
	.—Idem, la iglesia		124.60	68.—¡La Mina Ver.	25.00
	Mexicali, B. C.		14.50	69.—Torreón, 2a. Igl.	10.00
(6.—Ojinaga, Chih.		30.00	70.—Villa Juárez, Son.	18.00
10010	7.—Tampico, Tamps.		14.75	71.—Mazatlán, Sin.	30.60
	B.—Sta. Ana, Tab.		7.00 25.00	72.—México, D. F., 7a. Igl. 73.—Dos Arroyos, Sin.	10.00 23.00
	D.—Tuxtla Gutiérrez, Chis. D.—Ahasolo, Gto.		7.00	74.—México, D. F., 3a. Igl.	22.50
Jan Street	I.—Agua Dulce, Ver.		26.00	75.—Cabo San Lucas. B. C.	36.00
	2.—P. Negras, Coah.		37.00	76.—Reata, Coah.	18.00
	B.—Ensenada, B. C.		35.95	77.—Ej. Sta. Apolonia, Tamps.	10.00
	Fco. I. Madero, Coah.		57.00	78.—Peña Grande, Chis.	24.00
+1 g (s)	.—Empalme, Son.		28.00	79.—Monclova, Coah.	7.00
	Santa Fe, Tamps,		18.00	80.—San Felipe, B. C. 81.—Comedero, Sin.	25.00
	7.—La Esmeralda, Chih.		18.00 23.00	82.—El Burrión, Sin.	8.00 7.00
	3.—La Dulce Gde., S. L. P. D.—Culiacán, Sin.		25.00	83.—San Luis, Son.	17.00
1).—Ej. Independencia, Son.		9.40	84.—Basúchil, Chih.	13.00
	L-Ejido Mochis, Sin.		8.00	85.—La Paz, Baja Cfa.	11.90
	2.—Eldorado, Sin.		42.00	86.—Ej. Germán, Tamps.	5.00
	3.—Zaragoza, Chih.		20.00	87.—Reynosa Díaz, Tamps.	10.00
	.—Choix, Sin.		8.00	88.—Constancia, Sin.	10.00
	Ej. Cd. Victoria, B. C.		20.00	89.—Velle Redondo, B. C.	65.00
	6.—Ceballos, Dgo		15.00 11.00	90.—Parritas, Sin. 91.—Montemorelos, N. L.	7.15
	7.—El Vergel, Sin. 8.—Tamazula, Sin.		16.00	92.—Hormiguero, Coah.	24.00 12.00
	O.—Caobanal, Tab.		12.00	93.—La Guásima, Nay.	10.00
-).—Hermosillo, Son.		71.00	94.—Cd. Juárez, 2a. Igl.	6.00
	-Agua Prieta, Son.		25.00	95.—El Claro, Son.	8.00
	2.—Campo 60, Son.		20.00	96.—Naranjo, Sin.	10.00
	B.—Dv. del Norte, Dgo.		20.00	97.—Puruándiro, Mich.	6.00
	4.—Gregorio García, Dgo.		10.00	98.—Navojoa, Son.	12.00
	Maneadero, B. C.		9.00	99.—La Bajada, Nay. 100.—Rosarito, B. C.	24.00
	.—Fresnillo, Zac.		20.50 12.00	101.—N. Laredo, Tamps.	10.00
	.—Ej. Xochimilco, B. C. B.—Tepic, Nay., Ia. Igl.		25.00	102.—Matehuala, S. L. P.	30.00 10.00
	-Gpe. Victoria, Son.		15.00	103.—Santa Rosa, Sin.	15.00
	.—Tepic, Nay., 2a. Igl.		15.00	104.—Allende, Coah.	10.00
	.—Tecate, B. C.	And the second second	20.75	105.—Col. Progreso, N. L.	14.00
	.—El Aguacate, Ver.		34.00	106.—El Limón, Tab.	5.00
	.—Sta. Clara, Dgo.		23.00	107.—Ej. Monumentos, Son.	30.30
	a. Clara, Dgo.		23.00	108.—Matamoros, Tamps.	53.00
	.—Guadalajara, Jal.		28.00 8.50	109.—Chihuahua, Chih. 110.—Barranco Azul, Chih.	25.00
	.—Saltillo, Coah. .—Acuña, Coah.		10.00	111.—Cd. Juárez, Chih. la. Igl.	12.50 70.00
	Reynosa, Tamps. 2a. Ig	I.	40.00	112.—Matamoros, Coah.	11.00
	3.—Nogales, Son.		51.00	113.—Oaxaca, Oaxaca	15.00
	Sabinas, Coah.		6.00	114.—Las Choapas, Ver.	30.00
	.—Aticama, Nay.		20.00	115.—El Pesquero, Ver.	6.30
	.—Estn. Victoria, B. C.		5.00	116.—Baromena, Sin.	6.00
			26.10	117.—El Güiral, Tab.	15.00
	.—La Sabinera, Jal.		10.00 35.00	118.—Ej. D. Federal, B. C. 119.—Ruíz Cortines, Sin.	12.00
	.—Ruiz, Nay. .—Coamiles, Nay.	A CONTRACTOR OF THE PARTY OF TH	10.00	120.—México, D. F., 6a. Igl.	10.00
	.—Cuatro Ciénegas, Coah.		10.00	121.—Ej. B. Vista, B. C.	25.00
	.—Culiacán, 2a. Igl.		23.00		
	Paramita, Nay.		12.00	Total recibido	\$ 2,549.05
255	San Pedro, Coah.		30.35	THE SHOP WITH STREET	
61	-Timana Aa Id	The second secon	12 00		171

43.00

10.00

LO QUE DIOS DESEA

(Continúa)

Por E. M. Bounds

Nuestras devociones no se miden con el reloj, pero el tiempo es parte de su esencia. La habilidad para esperar, permanecer e insistir son parte importante de nuestra relación con Dios. La prisa, en todas partes inapropiada y perjudicial, es todavía peor en la gran tarea de la comunión con Dios. Las devociones breves son la muerte de la piedad. La calma, la facultad de asirse de Dios y la potencia, nunca son compañeras de la prisa. Las devociones breves reducen el vigor espiritual, detienen el progreso espiritual, minan las bases espirituales, marchitan la raíz y el botón de la vida espiritual. Son fuente prolífica de fracaso, la indicación más segura de una piedad superficial: engañan, marchitan, pudren la semilla y empobrecen la

Es cierto que las oraciones de la Biblia que tenemos en letras son breves, pero los hombres que oraban en la Biblia pasaban cou Dios muchas horas dulces. Ganaron con pocas palabras y larga espera. Las oraciones que Moisés escribe quizá sean breves, pero Moisés le oró a Dios con ayunos y llantos por cuarenta días y cuarenta noches.

El contenido de las oraciones de Elías quizá se pueda condensar en breves frases, pero sin duda, mientras oraba, Elías pasó muchas horas de fiera batalla y elevada comunión con Dios antes de que pudiera, con segura determinación, decirle a Acab: "No habrá rocío ni agua en estos años, sino por mi palabra." Las oraciones de Pablo en la Biblia son breves, pero él sabía orar día y noche.

La "oración del Señor" es un epítome divino para labios infantiles, pero el hombre Jesucristo oró muchas noches enteras antes de terminar su trabajo; y estas devociones prolongadas dieron a su obra su acabado y perfección y a su carácter la plenitud y gloria de su divinidad.

El trabajo espiritual es cansado y los hombres se niegan a hacerlo. La oración, la verdadera oración, demanda un gasto de seria atención y tiempo que a la carne y la sangre no les agrada. Pocas personas están constituídas de tal forma que estén dispuestas a hacer una costosa inversión cuando el trabajo superficial puede ser igualmente aceptado en el mercado. Podemos habituarnos a nuestra oración men-

tal que llene el expediente, tenga cierta forma decente y calme la conciencia- el más mortal de todos los venenos. Podemos mutilar nuestra oración y no darnos cuenta del peligro hasta que perezcan los cimientos. Las devociones apresuradas producen fe débil, convicciones frágiles, piedad en entredicho. Ser pequeño con Dios es ser pequeño para Dios. Disminuír la oración trae como resultado la formación de un carácter incompleto, tacaño y desaliñado.

Se necesita bastante tiempo para que Dios fluya a nuestro espíritu. Las devociones breves obstruyen la tubería a la afluencia completa de Dios. Se lleva bastante tiempo en los lugares secretos para recibir la revelación completa de Dios. Poco tiempo y prisa sirven para echar a perder el cuadro.

Henry Martyn se quejó de que la falta de lectura devocional privada y la brevedad de la oración causada por la incesante preparación de sermones había producido mucho alejamiento entre Dios v su alma, pensó que había dedicado mucho tiempo a la ministración pública y muy poco a la comunión con Dios. Se impresionó mucho con la necesidad de dedicar cierto tiempo a la comunión y para la oración solemne. Los resultados los descri be así: "Recibí fuerzas esta mañana para orar por dos horas." Dijo William Wilberfore el par de los reyes: "Debo lograr más tiempo para mis devociones privadas. He vivido demasiado al frente del público. la reducción de las devociones privadas mata el alma; se hace débil y desmaya. Me he estado acostado demasiado tarde." Acerca de un fracaso en el parlamento es cribió: "Quiero dar testimonio de mi dolor y vergiienza, debiéndose todo, probablemente, a que mis devociones han sido reducidas y por ello Dios me dejó tropezar." Más soledad y levantarse más temprano fueron su remedio.

Más tiempo dedicado a la oración más temprano debe actuar como algo mágico para revivir y vigorizar la vida espiritual decadente. Más tiempo dedicado a la oración temprana resulta en vida más santa. Una vida santa no sería algo tan raro y tan difícil de encontrar si nuestras devociones no fueran tan breves y tan apresuradas. Un temperamento cristiano en toda su fragancia dulce y desapacionada no sería algo tan extraño y una herencia imposible si muestra permanencia en la cámara se prolongara e intensificara. Vivimos tan vilmente porque oramos mal. Tiempo suficiente para regocijarnos en nuestra cámara traerá gordura a nuestras vidas.

DEL COMITE DE EDUCACION CRISTIANA

Iglesias que enviaron el 10% de las entradas de sus respectivas escuelas dominicales a la tesorería del Comité de Educación Cristiana, del 1 de marzo al 30 de mayo del año en curso:

BAJA CALIFORNIA: Ej. Hermosillo, Mexicali, 3a. Iglesia; Mexicali, Tijuana 4a. Iglesia; La Paz, Tecate, Ensenada, Estn. Tecolotes, Estn. Victoria, Sta. Rosalía, Los Algodones.

SONORA: Hermosillo, Villa Juárez, Ciudad Obregón, Agua Prieta, Guaymas Empalme, Caborca, Ej. Monumentos, Campo

SINALOA: Mazatlán, Las Parritas, El Burrión, Culiacán Ia. y 2a. iglesias, Constancia, Choix, Batacomito, Los Mochis, Barromena.

NAYARIT: Coamiles y La Palma. ZACATECAS: Los Guajes, Fresnillo, La

DISTRITO CENTRAL: México, D. F., 2a., 3a., 4a. y 6a. iglesias, La Sabinera, Jal., Abasolo, Gto., Puruándiro, Mich.

DURANGO: Santa Clara, Col. Emilio Carranza.

NUEVO LEON: Monterrey la. Iglesia.

DISTRITO DEL SURESTE: Las Choapas, Ver. Paso Laguna, El Pesquero, La Arena, Pejelagartero, El Limón, Peña Grande, Tuxtla Gutiérrez, Oaxaca, Mérida.

COAHUILA: Piedras Negras, Sabinas, Torreón la. y 2a. iglesias, Saltillo, Francisco I. Madero, Matamoros, Hormiguero.

DIST. DE TAMAULIPAS: Tampico, La Mina, Ver., Reynosa la y 2a. iglesias, Col. Lázaro Cárdenas.

CHIHUAHUA: Ojinaga, Zaragoza, Ciudad Juárez, Ia. y 2a. iglesias.

Cantidad total recibida en el per'odo que se indica: \$ 1,539.62

Vicente Moreno R. Tesorero

(Viene de la página 4)

66.—Torreón, Coah., la Iglesia

67.-Villa A. Flores, Sin.

68.—Zaragoza, Chih.

69.-Algodones, B. C.

70.—Abasolo, Gto.

71.—Cerros Blancos, N. L.

72.—Cuauhtémoc, Chih.

73.—Caitime, Sin.

74 - Caobanal, Tab.

75.—Guaymas, Son.

76.-Ej. I. Agrarias, B. C.

77.—Parritas, Sin.

78.—Saltillo, Coah.

79.—Ej. Sta. Apolonia, Tamps.

80.—Villa Juárez, Son.

José Ma. Camacho Tesorero General

¿NECESITA SU IGLESIA MAYORES ENTRADAS?

Tengo en mi escritorio un interesante libro que se llama "Dando y Creciendo." Ojalá que todos los ministros y miembros de la iglesia pudieran leerlo. Tiene la mejor información sobre la forma en que todas las iglesias pueden aumentar sus entradas y resolver sus problemas económicos. Voy a permitirme comentar el capítulo quinto, que habla acerca del presupuesto de la iglesia.

En primer lugar hay una acerca de un miembro nuevo en una iglesia que al ser electo para formar una parte del comité de finanzas se sorprendió de la actitud pesimista de los demás, que creían que no podía reunirse más dinero. Este hombre tenía una buena idea y al ponerla en práctica se cuadruplicaron las entradas de la iglesia sin tener un aumento substancial en la membresía ¿Cómo lo hicieron, Se consiguieron a muchos hombres, miembros de la iglesia, que hablaran con los demás y los invitaran a cooperar.

¿Qué es lo más triste que hay en la situación económica de la Iglesia Apostólica? Nuestra más grande tragedia es que el único que habla de dinero, si acaso habla de ello, en el iglesia es el pastor. Para él es vital reunirlo, necesita dinero para vivir con su familia, a veces es el único que sabe que el templo necesita reparaciones. Si uno de los diáconos va a recoger la ofrenda lo más seguro es que mite para todos lados y vea miradas amenazadoras a su derredor y pida "una ofrendita." A este diácono le importa muy poco lo que se reúna.

La Iglesia Apostólica necesita que todos sus miembros, especialmente los padres de familia sean los primeros en responder al llamado de la mayordomía y
sean los mejores propagandistas del diezmo y las ofrendas. Esta es la mejor contribución que pueden prestar nuestras sociedades al crecimiento material de la iglesia. Pero ya hemos hablado de eso con
anterioridad. Vamos enseguida a comentar
lo que sigue diciendo nuestro libro. En el
capítulo que he indicado dice que la transformación de la iglesia que se menciona se
debió a dos cambios.

J.—UN CAMBIO DE ACTITUD

La mayoría de los pastores pedimos dinero con una excusa, siempre estamos apenados de hacerlo. Se nos acusa de que hablamos de dinero todo el tiempo. Nuestro libro pregunta: "Si la iglesia pide dinero constantemente, ¿de quén es la culpa?" Luego cuenta la historia del marido eque se quejaba de que su mujer siempre lle estaba pidiendo dinero. "Hace dos semanas me pidió diez pesos, hace una semana me pidió etros diez pesos. El día

de hoy me pidió diez pesos," le decía a su amigo.

"¿Qué es lo que hace con tanto dinero?" Preguntó el amigo.

"La verdad es que no lo sé," fue la respuesta, "porque todavía no le he dado nada."

Me temo que la mayoría de los críticos nuestros están en la misma condición. Se necesita que cada miembro se dé cuenta de que la iglesia depende de él para su sostenimiento, que el dinero no puede venir de otra parte. A cada miembro de la iglesia se le puede hacer la siguiente pregunta: "ESTA USTED CONTRIBUYENDO REALMENTE AL SOSTENIMIENTO DE SU IGLESIA?" La mayoría de nuestros miembros se conforman con darle una propina.

Aparte de lo anterior, hubo otro cambio:

2.—UN CAMBIO DE METODOS

¿Cómo reúne usted el dinero en su iglesia? ¿Qué ha hecho porque resulte más atractivo para los miembros de su iglesia contribuír al sostenimiento de la misma? ¿Qué tanto deben saber ellos de las necesidades de la iglesia?

Es indudable que para reunir el dinero necesario tenemos que disponer de un método adecuado. Este método debe ser, antes que todo, bíblico. ¿Cuál es el plan bíblico? El plan bíblico tiene tres características:

- (a) SEÑALA LA CANTIDAD. "Traed todos los diezmos al alfoli." La décima parte de nuestras entradas deben ser para Dios. Este es el plan bíblico con respecto a la proporción y todos los demás son substitutos.
- (b) SEÑALA LA FRECUENCIA: "Cada primer día de la semana cada uno de vosotros aparte en su casa lo que por la bondad de Dios pudiere." Se necesita que

los cristianos aprendan a ser metódices, a que recuerden que la semana es el piazo más grande que Dios les concede para traer algo a la iglesia.

(c) SEÑALA LA FUERZA MOTRIZ:
"Cada uno dé como propuse en su cerazón." Se necesita que en cada miembre
haya un propósito deliberado de cooperar.
Al pastor corresponde suplir la inspiración
para realizar este trabajo y la mejor manera de hacerlo es por medio de la enseñanza.

IMPORTANTE REUNION (Viene de la página 5)

No. 230; Matamoros, Tamps. Srita. Elisa Victoria; Obregón 2417 norte; Col. Cantú; Monterrey, N. L. Las direcciones de los demás oficiales son las mismas que aparecen en el Directorio de Iglesias.

Los ministros del estado de Chihuahua tuvieron sus reuniones por separado y estudiaron la situación de la obra, habiendo tomado resoluciones y hecho cambios que se creyó necesario. Se organizó un cuarto sector del Distrito, que abarca la región de Delicias y fue nombrado anciano auxiliar el hermano Cruz Trejo Caudillo.

Aparte de las sesiones de negocios que se verificaron, hubo diariamente interesan tes actividades de otros tipos. En las ma ñanas había cultos devocionales y fami liares, conferencias para todos los presen tes y cultos de oración. En las tardes ha bía una plática por separado para los de legados de cada departamento y en la noches hubo hermosos y bendecidos cu tos de predicación. Participaron muy a tivamente en la enseñanza los oficiales c la Mesa Directiva, habiendo predicado Obispo Presidente, el hermano Felipe R vas, el Secretario de Educación Cristian y el obispo Blas González Aguilar. L actividades se clausuraron el día 18 con 1 sermón por el Obispo Presidente. Hul tres bautismos en agua y tres del Espíri Santo.

El Cronista

EL EXEGETA Apartado 29872 MEXICO 18, D. F.